

A través de Scalex:

Las AFP inician contactos con AGF que levantan fondos para invertir en startups

Cerca de 30 emprendimientos de base tecnológica estarían interesados en levantar financiamiento en el mercado alternativo de capitales de la Bolsa de Comercio de Santiago. Para ello están trabajando con distintos patrocinadores.

MARISA COMINETTI

Serias conversaciones están sosteniendo los inversionistas institucionales, concretamente: las AFP, con las administradoras generales de fondos (AGF), para participar en los fondos que están levantando para invertir en startups. Esto, luego de la reciente normativa dictada por la Superintendencia de Pensiones que permite a las AFP invertir en acciones nacionales transadas en ScaleX, plataforma de financiamiento alternativo de la Bolsa de Comercio de Santiago.

De esta forma, las AFP —y también la AFC (Administradora de Fondos de Cesantía)— tendrán la opción de participar del ecosistema de innovación chileno.

“El mercado de capitales y Chile necesitan que esta nueva generación de empresas en expansión y alta componente tecnológica tengan acceso a capital, y ahí las AFP tenemos un rol clave”, dice Francisco Guzmán, gerente de inversión de Capital. Añade: “Hoy observamos a una nueva generación llena de ideas transformadoras de la mano de la innovación y la tecnología, que hacen que esas ideas tengan un potencial de crecimiento gigantesco y que impactan en sectores estratégicos para el país”.

La industria de *venture capital* también celebra la apertura del



Los reguladores Osvaldo Macías, superintendente de Pensiones, y Solange Bernstein, presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero, junto a representantes de nuam, Corfo y Endeavor en el *roadshow* de institucionales.

financiamiento. “El siguiente paso es atraer más *dealflow* a ScaleX, y que las AFP puedan invertir en vehículos privados de forma indirecta a través de un fondo de fondos, o en forma directa vía fondos privados con estándares definidos por el regulador”, dice Cristián Velasco, *managing partner* de WeBoost y director de la asociación de capital de riesgo.

Expectativas

Según actores de la industria, hay tres fondos bien avanzados, con los cuales las AFP han conversado. Además, estas han tenido contacto con emprendedores y sus patrocinadores. Se estima que alrededor de 30 son los em-

prendimientos de base tecnológica que estarían trabajando para levantar recursos en bolsa. De estos, se espera que al menos cinco concreten sus intenciones durante este año, algunos incluso por montos por sobre los US\$ 10 millones, superando por lejos las operaciones que hasta ahora se han concretado en ScaleX.

Una muestra de esta actividad fue el primer *roadshow* institucional de ScaleX, al cual asistieron más de una decena de startups de fase avanzada, ejecutivos de Habitat, Capital, Provida, Modelo, y también de administradoras como Toesca, Larain Vial, BTG, Credicorp, Compass, entre otros.

La idea es que el mercado se desarrolle y crezca, de manera de

contar con varios fondos y especializados en distintas verticales de negocios, por ejemplo: *climatech*, *fintech*, inteligencia artificial, entre otros. Desde nuam exchange, el CEO Juan Pablo Córdoba destacó, tras el *roadshow*, que “se espera un nuevo impulso a este mercado alternativo, para seguir con el escalamiento del emprendimiento en Chile y la región, ya que es una plataforma que se proyecta como un *hub* regional, para que empresas que están buscando financiamiento puedan venir al mercado”.

Se espera, así, que lleguen a Chile startups de Colombia, Perú, Argentina, Paraguay, Bolivia, las que después de operar un par de años puedan levantar fondos en el mercado de capitales nacional.

Por el lado de los patrocinadores, Eduardo de la Maza, director ejecutivo de SudCapital, cuenta que, previo a la normativa, ya había conversado con dos AFP; entonces, si bien desde antes habían mostrado interés en este mercado, necesitan operaciones de mayor envergadura, las que estima empezarán a salir.

En Cron Capital, el gerente general, Juan Cristóbal Band, agrega que hasta la fecha se han realizado operaciones pequeñas, “pero una vez que entren de lleno las AFP esto será algo que no va a parar, con mayor liquidez y profundidad en el mercado”.